
证券代码：002732                                  证券简称：燕塘乳业 

广东燕塘乳业股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系

活动类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会 

□新闻发布会        □路演活动 

□现场参观          □其他 

参与单位名

称及人员 

民生证券：熊航 

天风证券：张东雪 

太平洋证券：郑汉镇 

中银国际证券：毕翘楚 

国君资管：刘颜 

招商资管：黄涛 

格林基金：刘思敏 

信达澳银基金：刘维华 

华美国际投资：齐全 

上海汐泰投资：程浩然 

长金投资：何明瑾、马莉安 

时间   2020 年 8月 5日 

地点   公司五楼会议室 

上市公司接

待人员 

副总经理兼董事会秘书：李春锋 

证券事务代表：李嘉旋 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1.请简要介绍下，公司二季度在市场开拓方面，采取了哪些开拓

市场的措施？ 目前销售恢复情况如何？ 

答：二季度以来，随着国内疫情逐步得到控制，乳制品消费市场

逐渐回暖。公司各项营销工作逐步开展：通过打造样板市场，逐步深

耕粤港澳大湾区；加快整合直营店渠道，推进门店的形象更新与概念

重塑；深耕传统营销渠道的同时，不断探索电商、微信、短视频平台、



KA等新型渠道；探索多种跨界合作模式，实现新渠道拓展和新客群开

发；加大对省外市场的开拓、渗透力度。 

通过行之有效的市场策略，有效的降低了新冠肺炎疫情对公司的

影响，上半年公司经营业绩保持了稳中有进的态势。其中，公司五月、

六月的营业收入实现同比较大幅度增长。 

 

2.目前，伴随着奶价回升，国内个别地区出现抢奶现象，请问公

司是如何保持奶源的稳定供应？  

答：公司的原料奶来源于自有奶源基地和战略合作奶源基地。目

前，公司已建立全新型、现代化的阳江牧场、澳新牧业和新澳牧场。 

战略合作牧场方面，公司已经与十多个大中型牧场建立了互助互

信、风险共担的“三赢”模式战略合作关系，购销合同一年一签，提

前锁价，有效保障了公司原奶供应的安全、质优与稳定。 

 

3.“新广州”鲜牛奶与普通的低温鲜奶有何差异？目前市场认可

度如何？ 

答：公司紧贴消费者对营养健康追求的主题，推出了“新广州”

系列鲜牛奶产品，“新广州”鲜牛奶采用 75℃低温巴氏杀菌工艺，更

大限度地保留了鲜奶的乳铁蛋白、β-乳球蛋白、乳过氧化物酶、免

疫球蛋白等天然生物活性物质，更加有效激活免疫系统，增强免疫细

胞的活力或提高机体对致病菌的抵抗力。 

“新广州”鲜牛奶是华南地区首款 75℃新基准的乳品，也是国内

首款与现代城市地标相结合的专属巴氏鲜奶产品。“新广州”鲜牛奶

推出后，深受广大消费者认可与喜欢。 

 

4.公司如何看待粤港澳大湾区市场？目前布局如何？ 

答：粤港澳大湾区总人口约 7000 万人，是中国开放程度最高、

经济活力最强的区域之一，乳制品消费市场需求巨大，一直都是公司



发展的重心。 

目前，公司产品已基本覆盖粤港澳大湾区。未来，公司将继续坚

持“精耕”与“开拓”并重，在做足终端延展、渠道下沉、市场渗透

的同时，不断探索新型营销模式，深挖粤港澳大湾区市场，扩大公司

市场版图。 

此外，继 2019 年“燕塘”牛奶正式登陆澳门市场后，公司常温

产品也开始陆续在澳门市场上市，率先成为国内为数不多进军港澳地

区的乳企。 

 

5.进入后疫情时代，公司如何看待行业的市场发展？ 

答：牛奶是最接近完美食品，是大自然对人类的恩赐，其含有“奶

黄金”乳铁蛋白、活性免疫球蛋白、溶菌酶、乳过氧化物酶等人体所

需的营养成分，可有效提升人体的免疫力、抵抗病菌。综合相关医疗

信息，提高免疫力是战胜疫情最基础、最便捷和最关键的措施之一。

国家卫生健康委发布的《新型冠状病毒感染的肺炎防治营养膳食指

导》中，明确提出“尽量每天饮用 300 克牛奶或奶制品”，以补充优

质蛋白增强人体免疫力。 

疫情过后，越来越多的消费者开始重视健康管理，提高自身免疫

力基础，消费者对乳制品的需求以及乳制品的市场规模都将有望进一

步扩大。 

 

6.目前乳制品消费市场较旺盛，公司产能是否能够满足？未来将

如何规划？ 

答：公司旗舰工厂加上全资子公司湛江燕塘，合计产能接近 25

万吨，能够满足公司未来两三年内的发展需求。 

目前，公司正在积极推进湛江燕塘生产基地技改项目，预计今年

部分生产线可以投入使用。公司也正在积极推进旗舰工厂扩建项目。 

未来，公司将根据生产经营现状及规划，有序开展产能扩张计划。 



 

7.公司未来是否会考虑通过并购活动，加强自身在奶源、生产端

的优势，以此达到快速开拓市场的目的？ 

答：公司一直坚持实体经营和资本运作双轮驱动，结合自身发展

情况，围绕经营主业，在省内和省外寻找与公司产业关联度较高、与

战略步骤推进相匹配的投资机会，同时也欢迎市场向我们推荐投资项

目。 

 

8. 近年来，第三方冷链物流取得了长足的发展，为何公司依然

坚持自建冷链？ 

答：目前，公司拥有近两百辆冷藏运输车、超过 200 人的专业配

送队伍，构建了广东省乃至华南地区规模最大的乳制品冷链配送体系

之一。 

低温奶从出厂到终端消费全过程对低温保存要求极高，低温冷链

决定了产品质量的稳定性，也决定了企业品牌能否长期被消费者认

同。公司通过自建低温冷链车队，可以在产品配送过程中可实现从工

厂到市场全过程的无缝对接，充分缩短配送链条，并对配送过程中产

品质量实施监控，有效避免了转运切割或业务外包中高发的质量失控

风险，确保产品质量的稳定，降低产品质量安全风险。 

公司通过自建冷链、自行配送，使公司可以直接掌握终端销售网

络信息，构建起封闭的渠道管控体系，也有利于直观的向消费者传递

“新鲜、健康”的产品理念。 

 

9.能否介绍下公司的渠道覆盖情况？近年的新渠道拓展有什么

亮点和成就？ 

答：公司目前营销渠道包括经销、商超、机团、专营店、送奶服

务部等几乎覆盖全渠道的线下立体化营销网络及线上电商销售模式，

全面覆盖了消费者对产品需求的所有场景，这种立体式营销网络在很



大程度上形成了独特的渠道优势，能够迅速、灵活的响应消费者的消

费需求，充分发挥区域性乳制品企业的优势。 

新兴渠道主要包括电商、社区生鲜连锁、KA、便利店等渠道，目

前新兴渠道增速比较快。 

 

10.公司销售费用比较稳定，对应的品牌宣传方式有哪些？是否

会进行科普宣传教育？ 

答：公司有多种宣传模式，除传统平面媒体、广播电视媒体外，

还根据品牌宣传策略、时间节点及产品特点，积极利用抖音、微信等

各种新媒体传播渠道开展多元化活动，形象生动、全面系统地宣传公

司品牌和产品。 

目前，公司一方面在做好防疫措施的同时，有序开展“透明工厂

游”开放活动，致力于给中小学生普及食品安全教育知识和科学饮奶

知识；另一方面，公司也积极利用短视频平台、微信公众号等新媒体

渠道，大力开展饮奶科普宣传教育。彰显了行业示范作用和广东农垦

的影响力，也成为公司品牌宣传与践行社会责任的良好纽带，为品牌

注入优鲜正能量。 

随着国内疫情的有效控制，人们生活逐步恢复，公司的线下宣传

推广活动也逐渐恢复。在今年鲜奶系列“新广州”新品的云端发布会

上，公司采取新消费场景加云直播等新媒体传播形式，为“新广州”

产品的宣传开启新序幕。 

未来，公司会视各区域市场的品牌基础、渠道跨度、消费习性等

情况，相应调整广告宣传的模式和相关费用投入比例、投放周期，同

时也会依据公司经营状况和市场变化做相应的弹性调整，兼顾短期和

长期的平衡，并定期回顾费用投放的效率。 

 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2020-8-5 

 


